



CENTRE D'ETUDES HISPANIQUES D'AMIENS (CEHA)

APPEL À CONTRIBUTIONS 2019-2020

SÉMINAIRE DOCTORAL - CEHA

Initiation à la méthodologie dans les études hispaniques : fondamentaux, échanges et défis

Ce séminaire-atelier du CEHA constitue un espace fondamental pour les jeunes chercheurs qui peuvent exposer l'avancée de leurs travaux de recherche, de manière à créer un dialogue interdisciplinaire propice au processus d'élaboration de la thèse. En effet, l'aspect méthodologique représente l'un des bases fondamentales durant le complexe travail d'investigation.

À cet effet, il nous semble important de mettre l'accent sur l'analyse et la critique des procédés utilisés, afin de résoudre les obstacles rencontrés durant la recherche, qui seront pris comme référence pour établir un discours commun, sans négliger la spécificité de chaque thèse du groupe de recherche CEHA.

Cela dit, le séminaire-atelier du CEHA est un champ ouvert à tous les doctorants de toutes disciplines. En effet, l'un des centres d'intérêts du séminaire est essentiellement l'échange d'expériences de différentes techniques pour la planification, le développement et la divulgation des méthodologies, dirigées vers l'acquisition de nouvelles connaissances.

En conséquence, nous proposons comme ligne de réflexion les problématiques suivantes ;

- Utilise-t-on la même méthodologie pour les différents champs d'investigation au sein des études hispaniques ?
- Quels sont les principales techniques, procédures, instruments et outils de la collecte d'information dans les différents champs d'investigation ?
- De quelle manière se formulent les hypothèses et problématiques de recherche ?
- Comment échafauder une correcte méthode qui assure une effective progression de la thèse ?
- Dans quelle mesure cette méthode se révèle-t-elle adéquate ou différente des hypothèses formulées ?

Par le biais de toutes ces interrogations, nous aiderons à tracer des axes transversaux et une base de connaissances des méthodologies nécessaires au travail académique.

Objectifs :

- Analyser les différents concepts de méthodologie à prendre en considération dans une recherche scientifique.



CENTRE D'ETUDES HISPANIQUES D'AMIENS (CEHA)

- Exposer les avancées de la thèse de chacun des doctorants, dont l'objectif est de connaître les principales caractéristiques des différentes étapes de l'acquisition de nouveaux savoirs.
- Identifier et comparer les procédés et techniques méthodologiques de chaque travail afin d'établir les similitudes et les différences.
- Intégrer et adopter l'analyse comparative des travaux de recherche pour établir un dialogue interdisciplinaire au sein des études hispaniques.
- Proposer des projets transversaux de recherche au sein du CEHA.

À ce titre, nous invitons tous les jeunes chercheurs du CEHA à participer aux activités du séminaire en exposant leur travail de recherche sous la forme d'une communication de 30 minutes dans laquelle ils pourront présenter d'une manière globale les différentes étapes et procédés utilisés dans l'élaboration de la thèse, ainsi que le cadre méthodologie et théorique.

Nous rappelons aux futurs participants que leur participation peut être en ligne et que toutes les communications se feront uniquement en langue espagnole. Toutes les propositions de communication (résumé de 300 mots) devront être envoyées au courriel suivant : **seminariodoctoral.ceha@gmail.com** avant le 30 novembre 2019.

La prochaine séance de travail se tiendra le 12 décembre 2019 à 10h.

Les organisateurs du séminaire :

Juana PRADO et Hamza ZEKRI